

EL PLAN DE ALFABETIZACIÓN EN ECUADOR

Bajo el nombre de "Programa de educación básica para jóvenes y adultos" se ha desarrollado el Plan de Alfabetización en Ecuador. Una iniciativa a través de la que se ha conseguido reducir el analfabetismo de un 9,3% a un 2,7% de la población en dos años. Se trata de un proyecto basado en un sistema en el que no sólo participan profesores, sino que los propios estudiantes han adoptado un papel fundamental para conseguir llevar adelante la campaña.

Esta iniciativa forma parte de la política social que se está llevando a cabo en el país. La ponencia que desarrollaré pretende explicar en qué consiste este proyecto y la metodología que se está utilizando para llevarlo a cabo, con el objetivo de implantarlo en una ciudad española situada en el Norte de África, como es Melilla. Aquí gran parte de la población, de origen bereber, habla tamazigh, y al igual que le ha ocurrido a los indígenas ha estado minusvalorada en múltiples órdenes. La idea, al igual que se ha hecho en Ecuador con el quechua y el aymara, es aplicar el Plan de Alfabetización protegiendo el tamazigh.

Teniendo en cuenta esto, mi ponencia se centrará en las pretensiones del Plan de Alfabetización en Ecuador, en sus principales hallazgos, organización, desarrollo, estrategias particulares y los materiales que ha generado o empleado.